

Editoriales y Artículos de Opinión 23 de abril del 2023



#### **EL PRINCIPIO DEL FIN...**

Sin duda, el ESCÁNDOLOSO caso políticopasional de JULIO "N" y MARÍA "N", acusados del probable HOMICIDIO y ROBO CA-LIFICADO contra el joven RAÚL CALDE-RÓN SAMANIEGO es, por mucho, el tema más ESCABROSO que haya tenido Zacatecas en bastantes décadas. Y CRÉANOS, MUCHAS SON MUCHAS. Parece un caso como de película. De ese tamaño está siendo calificado por quienes escriben la historia de nuestro Estado día a día. Para otros, es el principio del fin de una carrera política. Y en medio, una familia exigiendo justicia.

Es innegable también, que más allá de la sentencia CONDENATORIA o ABSO-LUTORIA que se dé en su momento, tendrá un impacto político en las elecciones de 2024 a nivel estatal. Desde el poder lo han minimizado, aunque pronto les caerá el veinte. En el caso de JULIO "N" y MARÍA "N", en donde la Fiscalía General de Justicia en el Estado de Zacatecas (FGJEZ) que encabeza FRANCISCO MURILLO RUISECO, ya los busca, todavía hay mucho por ver. De poco servirá el amparo que promovieron los abogados de los ahora imputados. Tarde que temprano tendrán que estar frente a un juez.

Queda claro, que quienes hayan cometido el homicidio, actuaron atrozmente, con saña y sin piedad, contra RAÚL CALDERÓN SAMANIEGO, en donde la familia quedó doblemente afectada. Exigen justicia y que su asunto no quede impune como en la mayoría de los casos. Hoy, después de conocer los "HECHOS" del dictamen contra JULIO "N" y MARÍA "N" queda claro, que son varias familias las que hoy están destrozadas.

#### **YA HAY AUDIENCIA**

Las primeras páginas de este presunto HO-MICIDIO y ROBO CALIFICADO han comenzado a escribirse, pero faltan más por escribir. Por lo que se ve, el caso, pinta para extenderse por mucho tiempo, aunque, las piezas del ajedrez apuntan a que la justicia llegue pronto, que no tarde tanto tiempo en conocerse que pasó verdaderamente. Eso sólo la determinará la autoridad competente una vez que tenga a los probables homicidas, hoy prófugos de la justicia. Vaya manera de echar a perder sus vidas.

Por cierto, si las autoridades no cambian de parecer, ha trascendido que ya hay fecha para PRIMER AUDIENCIA. El 2 de mayo el juez comenzará todo el desahogo del caso, siempre y cuando todas las condiciones de una audiencia estén dadas. Cierto, la justicia no debe estar sujeta a tiempos, ni a plazos, la opinión pública está atenta al caso de "JULIO "N" y MARÍA "N", porque, el caso RAÚL CALDERÓN SAMANIEGO exige justicia.

En resumen, el caso de JULIO "N" (YA SIN CARGO Y FUERO CONSTITUCIONAL) y MARÍA "N", tendrá, no sólo un fuerte impacto político, económico y social en la sociedad, sino que sus repercusiones SERÁN MAYÚSCULAS. Dicho con toda responsabilidad, tarde que temprano irá aflorando la verdad de las cosas (TAMBIÉN MÁS NOM-BRES). Finalmente, los diputados ya hicieron su parte, quitándole el fuero a JULIO "N", el Poder Judicial otorgó las órdenes de aprehensión, ahora, falta que el Derecho abra la puerta a la justicia y se castigue con todo el peso de la Ley al o a los culpables del HOMICIDIO y ROBO CALIFICADO de RAÚL CALDERÓN SAMANIEGO.

#### TO SE ECHÓ A PERDER

El estigma está marcado e imborrable en JULIO "N". El ya expresidente municipal de Guadalupe que había construido un poderoso liderazgo político se vino abajo. Con formación moral, educativa, religio-



sa, hasta política, resulta inconcebible que sean actores de una tragedia dramática que hoy tienen como víctima al abogado y artista RAÚL CALDERÓN SAMANIEGO, cuyo homicidio concitó una movilización social que promovió la investigación que todavía no atisba desenlace y que ha impactado en todos los niveles de la sociedad zacatecana y trasciende mediáticamente a los horizontes nacionales.

Desde las campañas electorales, a CHÁ-VEZ PADILLA se le vio siempre al lado de DAVID MONREAL ÁVILA, al grado que pudieron consolidar una fuerza política que cambió el rumbo de las elecciones en Guadalupe y en el centro geográfico del estado. Tras la victoria y ya en el ejercicio de gobierno, fue muy notable la preferencias e inclinación territorial del gobernador sobre Guadalupe y su alcalde; numerosas y productivas jornadas de trabajo encabezaron. de manera que las expectativas electorales del munícipe va se habían orientado hacia la candidatura de MORENA al Senado de la República. Y de pronto y sin que nadie lo adivinara, todo se derrumbó, el sueño se disipó y hay grave lesión y vulneración a los proyectos de la 4T y de la debilitada Nueva Gobernanza.

En suma, entre la sociedad civil y los gobernados sobrevino un vuelco a la confianza y credibilidad, para que esos sentimientos, de un día para otro, se tornaran decepción y frustración, un trance que hasta el momento ha sido inevitable, porque los daños ya se extienden por todos los horizontes sociales y entre la estructura político partidista que habían potenciado imbatibles. Hasta en el proceso legislativo de desafuero del alcalde, la división en el partido del poder, MORENA, ha sido notable, porque la fracción parlamentaria guinda se sumó a la unánime aprobación del dictamen que le arrebató el cargo y le quitó el fuero para que, como ciudadano y simple mortal, enfrente las gravísimas acusaciones de homicidio y robo calificados, al proceder la Fiscalía General del Estado con la orden de aprehensión en su contra. Ya son buscados. Vaya forma de echar a perder las cosas y, casi hasta la familia.



### Geovanna Bañuelos de la Torre

# Raúl

n las páginas de nuestra historia nacional, se encuentran presentes dos manchas imborrables: la corrupción y la impunidad. Durante nuestro devenir histórico hemos sido testigos de hechos que transgreden a la sociedad. Ser honestos y transparentes en el ejercicio del servicio público no es una virtud, es una obligación. Sin embargo, entre los casos de impunidad en México que más laceran a la sociedad, están aquellos que justamente han sido llevados a cabo por servidores públicos, quienes irónicamente, tienen la encomienda de velar por los intereses y el bienestar de las y los mexicanos.

La construcción de la Estela de Luz, la Operación Safiro, la Estafa Maestra, la Casa Blanca y Odebrecht, por mencionar algunos casos, representan claramente los niveles de impunidad que se viven, mismos que son derivados de un sistema de justicia anquilosado, los excesos del poder y la complicidad institucional.

**Frente a** todo ilícito, debe prevalecer la justicia, particularmente si proviene de las esferas del poder

En esta ocasión, Zacatecas tiene la atención de todo el país por una solicitud de desafuero. El pasado 18 de abril, se dio a conocer la petición formal realizada por la Fiscalía General de Justicia del Estado para iniciar el juicio de desafuero contra Julio "N", Presidente Municipal de Guadalupe, por considerar que ha participado, en calidad de coautor del delito de homicidio calificado del ciudadano zacatecano. Raúl Calderón Samaniego. En una sesión histórica, donde en todo momento se siguió el debido proceso, el pasado viernes los diputados de la LXIV Legislatura, aprobaron por unanimidad (28 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones), el dictamen de procedencia de desafuero.

Frente a todo ilícito, debe prevalecer la justicia, particularmente si proviene de las esferas del poder, aunado al actual escenario de violencia e inseguridad por

el que atraviesa nuestro país y el frágil sistema de impartición de justicia.

El homicidio de Raúl Calderón tiene que esclarecerse. La voluntad política, sin importar ideologías y partidos, debe fortalecer el Estado de derecho, castigar la corrupción y erradicar la impunidad. Lo que acontece respecto al caso de desafuero de Chávez Padilla reviste total importancia. Estamos llamados a acabar con los abusos, como lo ha señalado nuestro presidente, Andrés Manuel López Obrador. En la Cuarta Transformación de la República debemos predicar con el ejemplo, la ética y la responsabilidad civil para cumplirle a la ciudadanía. Las autoridades judiciales deben respetar el debido proceso y la presunción de inocencia, pero de ellas, también demandamos justicia para Raúl. El peso de la ley para el o los culpables.

# ¿Considera usted que Julio César 'N' debe presentarse voluntariamente a las autoridades para seguir su investigación? El 85% de los participantes en el sondeo diario considerán que Julio César "N" debe presentarse a juicio.

## Consideran que Julio "N" debe presentarse a juicio

Redacción

@ZacatecasImagen

Nadie sabe dónde se encuentra el expresidente de Guadalupe, Julio César "N", a quien se le retiró el fuero constitucional y se le removió del cargo para que pueda enfrentar el proceso judicial que la Fiscalía General de Justicia del Estado inició en su contra por ser el presunto autor del delito de homicidio y robo en contra de Raúl Calderón.

Aunque sus abogados han insistido en que el expresidente se encuentra en la ciudad y está dispuesto a defenderse del proceso jurídico en su contra, hasta el momento no se ha presentado ante las autoridades de procuración de justicia y por el contrario a través de sus abogados ha promovido un amparo.

Esta casa editorial a través de su portal web, www.imagenzac.com.mx preguntó a sus lectores: ¿Considera usted que Julio César 'N' debe presentarse voluntariamente a las autori-dades para seguir su investi-gación?

El 85% respondió que sí, mientras que un 15% consideró que no, debe seguir escondido.

## El Runrún dominical

# Con todo y amparo, Julio César "N" será detenido y **presentado al Juez**

Por Grupo Imagenzac



- Cuatro planillas al Spauaz
- Runrunazos

Para quienes creen que Julio César "N" y su esposa no pueden ser detenidos por contar con un amparo de la justicia federal, seguro están muy nerviosos porque ahora ya se sabe que de poco o nada sirve la suspensión provisional, ya que el homicidio calificado es un delito grave, según el código penal del estado de Zacatecas, y por tal motivo, la Fiscalía General de Justicia podrá detenerlo en cuanto los localice.

De acuerdo con el artículo 163 de la Ley de Amparo vigente en el territorio nacional su libertad quedará a disposición de la autoridad jurisdiccional en materia de amparo, por lo que no podrá bajo ninguna hipótesis, enfrentar el proceso penal en libertad.

Es muy claro el ordenamiento legal: "Si se trata de delitos de prisión preventiva oficiosa a que se refiere el artículo 19 constitucional, la suspensión sólo producirá el efecto de que el quejoso quede a disposición del órgano jurisdiccional de amparo en el lugar que éste señale únicamente en lo que se refiera a su libertad, quedando a disposición de la autoridad a la que corresponda conocer el procedimiento penal para los efectos de su continuación".

Entonces hay que prepararnos para que en cualquier momento comience la segunda temporada de la novela, en donde los ahora imputados del delito, sean presentados al juez. Ahora queda perfectamente claro el hecho de que Julio César se comprometió en el comunicado difundido el miércoles anterior, que se presentará ante la autoridad a demostrar su inocencia. Entonces ahora sin fuero y sin la protección de la justicia federal ¿tendrá las agallas de entregarse y ser llevado a prisión? Ya los tienen en la mira y cercados, en cualquier momento la Fiscalía nos da la sorpresa a los zacatecanos.

Toma de protesta Guadalupe fue un mensaje político de unidad y gobernabilidad.

A pesar del nerviosismo imperante y del ambiente propio de un funeral, el acto en el que rindió protesta José Saldívar



JOSÉ SALDÍVAR tomó protesta como alcalde

Alcalde como nuevo Presidente Municipal de Guadalupe, es un mensaje político de unidad y gobernabilidad, habida cuenta que el evento, llegaron tres de las figuras políticas más

importantes del momento en la entidad, el secretario General de Gobierno Rodrigo Reyes Muguerza y los alcaldes de Fresnillo y Zacatecas, Saúl Monreal Ávila y Jorge Miranda Castro, respectivamente.

Fue el mejor momento para lanzar un mensaje de esas características, porque la destitución de Julio César "N", abre el camino para presentar a los nuevos grupos dominantes en la escena política estatal, al menos desde el gobierno.

Por un lado la fortaleza que adquiere el Senador Ricardo Monreal con dos alfiles que ahora se suman en esta nueva gobernanza, los jóvenes Rodrigo Reyes y José Saldívar, quienes en un momento de su vida, coincidieron como parte del equipo del senador en la capital del país.

Por otro lado, el más sonado prospecto a ser candidato a Senador por MORENA, el alcalde de Fresnillo, Saúl Monreal Ávila, quien al menos en ese partido toma una enorme ventaja en la carrera por las candidaturas por un escaño senatorial; y el alcalde de la capital, Jorge Miranda Castro, quien no quita el dedo del renglón en ser candidato a diputado Federal por la coalición MORENA-PT.PVEM. Mucha ventaja de los gobernantes de los municipios con mayor percepción de inseguridad en el país.

Es el ascenso de la nueva generación de políticos que aprovechan la desgracia de un acusado ex alcalde, quien de la noche a la mañana, perdió no sólo el piso y la realidad, sino que su posible candidatura al gobierno de Zacatecas. Puede ser que de ellos cuatro, salga el próximo aspirante a la gubernatura por MORENA.

#### Cuatro planillas contienden por el SPAUAZ

Mañana comienza las campañas electorales para ganar la simpatía de los profesores universitarios y tratar de obtener la mayoría para suceder a José Juan Martínez pardo en la secretaría general de Sindicato del Personal Académico de la UAZ.

El rival a vencer en esta contienda es planilla "Movimiento Acción Sindical" conducida por el M.C. Manuel Rivera Escobedo, quien aspira a la Secretaria General del SPAUAZ en esta contienda electoral, y cuyo color es el amarillo.

Los otros contendientes son la planilla encabezada por Pedro López Jáquez, cuyo color es como su futuro en la elección, el negro; la planilla que en cabeza Claudia Sifuentes Gallardo que encabeza al proyecto denominado "soberanía Sindical" y se identifica con el color naranja, y la planilla encabezada por Jenny González Arenas que funscrita con el nombre "defensa Sindical y Democracia", y se identifica con el color rojo.

Desde este lunes irán a partir de la siete de la mañana que arranca la campaña electoral, a recorrer todas las unidades académicas para buscar el voto de los casi 3000 profesores afiliados y que aparecen en el padrón sindical.

Manuel Rivera Escobedo se perfila a ser un ganador contundente, habida cuenta las alianzas de los distintos grupos que hoy están representados en la planilla que encabeza, porque ahí están representadas prácticamente todas las expresiones universitarias que convergen en torno al rector Rubén Ibarra Reyes, y aunque el mismo rector ha expresado que no meterá las manos, la realidad es que todos quienes están en torno a su mandato, hoy van en esa representación, por lo que el 11 de mayo, se espera una

votación copiosa y un triunfo claro del maestro de Ciencias Sociales.

Esta elección revivirá viejas disputas universitarias. Por un lado Manuel Rivera es hijo



MANUEL RIVERA ESCOBEDO candidato al SPAUAZ

de Arturo Rivera Trejo, quien ya fue secretario general del SPAUAZ y Jenny González es hija de Salvador González Leaños, eterno opositor universitario que se jubiló en el olvido. Los otros dos contendientes serán testimoniales.

#### runrunazos

Una vez que pasó el desafuero de Julio César "N", los diputados de la LXIV Legislatura del estado tienen el compromiso de sacar adelante el nombramiento de la comisión instructora para que lleve a cabo el juicio político de la secretaria de educación Maribel Villalpando Haro, y terminar de una vez por todas, con ese problema para que el gobernador pueda nombrar un nuevo secretario que le ayude a terminar el proceso de federalización de la nómina estatal que lleva muy adelantado Ricardo Olivares Sánchez....También tienen pendiente los diputados votar la Ley que despenaliza el aborto, y aunque llevan y llevan a cabo foros de discusión, lo que urge es que se pronuncien ya en algún sentido, aunque se sabe que la línea del gobernador y de los partidos de la coalición opositora es que se vote en contra, los grupos feministas quieren apretar para que ya legalice la interrupción del embarazo bajo el pretexto del derecho a decidir sobre su cuerpo. Un tema polémico al que si le rehúyen los diputados.

#### Mi Jardín de Flores Por La Madre Teresa de Chalchihuites

'En el estado de Zacatecas hay una pésima administración pública, pues David Monreal es un gobernador claramente incapaz y claramente insuficiente para abordar la problemática de la pobreza y la problemática de la inestabilidad económica, la pobreza que se presenta en el campo, y, desde luego, la pésima administración en materia de seguridad pública': Jesús 'Chucho' Ortega Martínez.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 22 de abril de 2023. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre de 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa en aumento, v tu pueblo que tanto te ama sigue padeciendo esta horrible pesadilla.

#### Comenzó la Cacería: Van Contra Julio César y 'Susy'

"PUES LAS cartas están echadas y ya buscan al Julio César y a la María de Jesús, mejor conocida como la Susy: trascendió que un grupo de policías investigadores, con la orden a aprehensión en mano contra los esposos y la autorización judicial de cateo, registraron tres de sus casas en busca de los esposos para encarcelarlos en el penal de Cieneguillas, a disposición del Poder Judicial".

-¿CUÁNTO TIEMPO de prisión preventiva les darán-pregunta don Roberto-, si los detienen?-.

-CREO QUE, mínimo, un año: luego vendrá la sentencia que, según el artículo 267 del Código Penal para el Estado de Zacatecas, se castiga con condena que va de 20 a 40 años de prisión o libertad si los indiciados demuestran su inocencia-.

-YO CREO que la justicia debe ser más justa y a los asesinos les deben de dar cadena perpetua -dice doña Petra-, pues es lo menos que merecen: no hay crimen más abominable que matar a una persona, por eso Diosito en la Biblia dice que matar es un pecado mortal porque nadie, excepto mi Padre Dios, puede quitar la vida, ¿verdad, madre Teresa?-.

**-DIOS ES** todo bondad y aquellos que se arrepienten son perdonados, Dios ama a todos sus hijos por igual-.

-¿POR QUÉ mejor no nos atenemos a las leyes de la tierra? En el caso del exalcalde de Guadalupe, bien pudiera ser un 'cuatro'

#### Mi Jardín de Flores Comenzó la Cacería...

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



David Monreal Avila



Zulema Yunuen Santacruz Márquez

muy bien puesto, por eso debe de investigarse a fondo, ¿cómo fue que Julio César y su esposa se pusieron de acuerdo para matar a 'Rulo' de esa manera?: trascendió que hallaron su cuerpo sentado en un sillón con varios balazos en el cuerpo y uno más en la cabeza-.

-OJALÁ Y que el matrimonio se entregue a las autoridades y afronte la delicada acusación que les hace el propio fiscal Murillo, quien por su actuación, debe tener las evidencias irrefutables para, primero, conseguir una orden de aprehensión para ambos, el desafuero y la separación del cargo de alcalde de Guadalupe-.

-AHORA ESPEREMOS que el David no vaya a defender al Julio César con sus influencias y chicanadas, ya que son íntimos amigos, tanto que el Julio renunció al PRI



Jesús Ortega Martínez



Gabriela Pinedo Morales

para apoyarlo en su campaña para gobernador y él ganó la reelección de alcalde de Guadalupe: de él se aseguraba que sería el sucesor del David, incluso se decía que sería su secretario general de gobierno.

"LO QUE son las cosas: dos de sus grandes e íntimos amigos, están prófugos de la ley y la justicia, el Benjamín anda, se supone, a salto de mata, pues está acusado, por el propio gobierno del David, de robar 60 millones 100 mil pesos a la FENAZA y el Julio César prófugo de la justicia por 'asesinar, él y su esposa, al abogado Raúl Calderón Samaniego' y esto, quiérase o no, también le está abonando a su desprestigio como gobernador, ¿qué irá a pasar?".

-ES LA pregunta de los 64 mil pesos, pero don David debe de dejar que la ley y la justicia hagan su función con imparcialidad: detener al joven Julio César y a su señora esposa al igual que a don Benjamín, pues son muchas las personas que creen que el señor gobernador está defendiendo al excoordinador del Patronato de la FENAZA y también al exalcalde de Guadalupe y esas son dos manchas más al tigre, como dice el Santo padre Amaro, y también la señorita diputada Zulema Yanuen Santacruz Márquez, quien cree que el presupuesto del municipio de Guadalupe, está siendo utilizado para defender al expresidente municipal, por lo que exige que también el equipo del exalcalde salga del Ayuntamiento:

'LAS FIGURAS que hoy ocupan el ayuntamiento -señala la legisladora-, cualquier funcionario también se debe proteger 
con esta propuesta que hice para que no se 
preste a juegos de que se está solventando 
al presidente desde el ayuntamiento. Ellos 
representan a un líder político y tenemos 
que ser muy cuidadosos de eso, debemos 
tomar en cuenta que ellos son parte del 
equipo de él y dejarlos ahí sería que se 
pueda prestar a malos entendidos y que los 
compromisos que tenga se sigan pagando 
del ayuntamiento'.

-BUENO, MADRE Teresa, eso dice la Zulema Yunuen porque ella llegó al Poder Legislativo por el PES y luego renunció y se declaró independiente, pero yo me quedo con lo que dice la Gabriela Pinedo sobre el mismo tema:

'NO CREO que esto le afecte a Morena, yo creo que muchas personas han enfrentado acusaciones de todo tipo de diferentes 
colores y de todas las banderas, lo que sí 
importa, y marca la diferencia, es pugnar 
porque no exista impunidad sea quien sea. 
Creo -continuó la Pinedo- que eso ha sido 
muy claro, ha sido un proceso que se ha 
respetado muchísimo, no ha existido intervención sino respeto y sobre todo apoyo y 
acompañamiento para que salga bien. Confiamos en que el Poder Judicial determinará 
lo que tenga que determinar'.

-OJALÁ Y fuera cierto lo que declaró la secretaria general de Gobierno, desgraciadamente vemos que, a ese nivel, los partidos políticos pagan culpas ajenas: ahí está Alex, robó tanto dinero que su partido el PRI perdió la gubernatura; pero eso le sucede al tricolor por defender las corruptelas, sin embargo los jerareas priístas no los expulsan del expartido aplanadora; entonces, David no tiene que estar defendiendo a sus 'raritas' amistades por más que le hablen al oído y más abajo-.

-CIERTO: AYER el 'Chucho Ortega', líder nacional moral del PRD, se lanzó contra Morena bien gacho, pero lo hizo porque está viendo que el David no saca ni siquiera un perro de una milpa:

'DAVID MONREAL -dijo 'El Chucho'-es incapaz de enfrentar la problemática que está viviendo la entidad; no hay que cambiarla con violencia sino por la vía cons-

#### Página 24

titucional, es decir, las elecciones, y por eso el 2024 es vital para cambiar la representación popular en Zacatecas, aquí hay una pésima administración pública pues el gobernador claramente es incapaz y claramente insuficiente para abordar la problemática de la pobreza, y la problemática de la inestabilidad política, la pobreza que se presenta en el cam-

po y, desde luego, la pésima administración en materia de seguridad pública'.

"Y REMATÓ diciendo que 'muchos votaron por Morena porque lo veían como alternativa de cambio para mejorar, pero no hubo tal cambio', y tiene razón pero no es Morena, sino el David, eso nos queda muy

claro a los zacatecanos, como claro estanos en que 'mi cabecita de algodón' evitó la quiebra del estado, al apoyarlo con más de 2 mil 900 millones de pesos, ademas de sustanciosos aumento en el presupuesto y apoyos extraordinarios por decenas de miles de pesos, que el David no ha sabido invertirlos, esa es la verdad''.

-PUES SÍ, y eso no sólo lo dice usted, doña Petra, don Roberto y yo sino la inmensa mayoría de los zacatecanos: 'A don David le quedó muy grande Zacatecas'.

**BUENO, YO** me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.



Para platicar se necesita, además de por supuesto platicadores, algo de lo que se pueda hablar; afortunadamente, hay montones de temas que son más o menos prestados casi gratuitamente



# Platicones

Hablar es usar un aparato que se llama fonador con finalidades de comunicación. Comunicarse permite intercambiar información cuya utilidad puede ser práctica o no; una conversación casual, en ese sentido, podría incluir datos que estén relacionados con los sucesos circunstanciales que pueden involucrar o no a alguno de los conversadores.

Se habla sobre lo que interesa, al menos medianamente, a alguno de los hablantes. Cuando la gente no encuentra interesante las conversaciones, se aburre, que es algo así como aborrecer el ambiente. La gente charla tanto para intercambiar actualizaciones sobre sí mismos como para recabar actualizaciones sobre los demás.

A las conversaciones que aparentemente no tienen temática o finalidad específica se les dice casuales porque pareciera que suceden casi por casualidad; en cambio, a las que tienen una ritualización más compleja y siguen determinada finalidad más o menos específica, suele llamárseles formales, que son como charlas casuales, pero adornadas de protocolos rimbombantes para hacerlas aburridas.

Para platicar se necesita, además de por supuesto platicadores, algo de lo que se pueda hablar; afortunadamente, hay montones de temas que son más o menos prestados casi gratuitamente para que la gente tenga algo sobre qué conversar, cuestión de encender la ty, prender la radio o meterse un rato al feis o al tiktok para tener una considerable cantidad de temas intercambiables con otros, ya si se quiere, puede incluirse un poco de opinión supuestamente propia en las charlas, aunque esto no resulte primordialmente necesario.

La gente puede andar fácilmente por la vida, nomás replicando la opinión ajena pretendiéndola propia. Opinar es algo así como decidir el equipo en el que se puede jugar en los terrenos de la información.

Platicar, entonces, es como intercambiar posturas para poder modificarlas o afirmarlas. Los cafés, bares y salas están llenas de opinadores que, además de un capuchino, una michelada o un té de manzanilla, buscan también compartir y/o adquirir elementos técnico-informativos para modificar y/o afirmar lo que andan pensando que opinan en ese momento.

Casi cualquier tema es bueno para charlar, considerando por supuesto la moral, costumbres e intereses de los potenciales charladores, y tratando de evitar, en cierta medida, los menospreciados silencios, que a veces podrán ser tan cómodos como la urgencia de lo que se esté platicando.

Platicar es motivarse un poco o un mucho en lo que se está intercambiando, porque, de otro modo, una conversación podría convertirse nomás en ruido de fondo para los que se queden callados.

Cuando no se sabe muy bien sobre qué hablar, puede recurrirse a los infalibles chistes, a los horóscopos o al clima, que son algo así como temas de emergencia para no andar de impartícipes en las forzadas conversaciones. Por fortuna, los temas sobre los que puede hablarse son ofrecidos casi gratuitamente por el contexto en el que se vive y pueden variar de forma o de color, dependiendo de la sociedad, moral, economía, gobierno, clima o posición de los planetas.

Las conversaciones pueden ir surgiendo en el transcurso del día voluntaria o involuntariamente y casi en cualquier lugar, aunque al parecer algunos sitios, horas y circunstancias resultan ser más "adecuadas" para buscar, mantener o continuar una conversación.

Se puede manotear un poco mientras se está charlando y también puede evocarse a ciertas fuentes respecto a lo que se habla, buscando que los proferidos argumentos estén medianamente sustentados, aunque con eso se pueda también correr el riesgo de sonar un poco ridículo y nomás pretender tener la razón a toda costa.

Platicar sirve para caer en cuenta de que lo que se había previamente platicado era cierto, correcto o ninguno de los anteriores, porque solamente algunas veces y sólo a través de echar a andar el aparato fonador puede entenderse lo que se piensa y en una de esas hasta lo que se siente o al menos lo que se piensa que se siente y que puede no ser lo mismo a lo que se siente en realidad.





#### AL ALCALDE SE LE QUIEREN SUBIR A LAS BARBAS

Ya desde el primer día se le quieren subir a las barbas al nuevo presidente de Guadalupe, José . Saldívar: Ayer, en una reunión, el regidor Alejandro Zapata se ofreció a interceder y hablar con los directores para lo que hiciera falta, como si tuviera una especial autoridad con los funcionarios. No lo dijo, pero cuentan las serpientes que el mensaje se interpretó como un "aquí, yo soy el que manda". La reunión entre el alcalde y los regidores estuvo desorganizada. Muchos no fueron avisados a tiempo y eso prolongó el encuentro. Esa desorganización también se siente en los departamentos de la presidencia. pues hay funcionarios que se han quedado esperando instrucciones que no les han llegado. Muchos ya saben que Saldívar es reservado y es un perfil más técnico que político. Algunos lo vieron nervioso en su toma de protesta. Tendrá que sacar la casta.

#### PRIMER GIRA CON EL GOBERNADOR

Este martes se espera que el gobernador visite por primera vez al nuevo alcalde de Guadalupe. Inaugurarán obras de pavimentación. El mensaje que quieren dar es que hay gobernabilidad. José Saldívar agradeció a los presidentes de Zacatecas , y Fresnillo, Jorge Miranda Castro y Saúl Monreal Ávila, respectivamente por arroparlo. Rodrigo Reyes, secretario general de Gobierno, quiso echarle la mano con pedirle unidad a su cabildo. Pero lo interno cuenta más que los respaldos externos. Muchos en la presidencia de Guadalupe se sienten huérfanos de líder político, aunque eso no impide que algunos se la quieran jugar para el 24, entre ellos Tito Méndez, de Desarrollo Agropecuario.

#### NO SERÍA PARA SIEMPRE

Ante el escandaloso caso de Julio César "N", en el gremio jurídico y judicial corren muchas especulaciones de lo que podría pasar: Julio, acusado del homicidio del abogado Raúl, se dice inocente según sus abogados, pero casi todo Zacatecas se pregunta dónde está. Su defensa presume que se logró una suspensión provisional contra su orden de aprehensión, mientras el proceso continúa. Expertos jurídicos comentan que, si hubiera la intención de dejar correr el tiempo hasta que prescriba el presunto delito, se tendría que aplicar el término medio aritmético de la pena. Es decir, si una condena mínima por homicidio calificado es de 20 años y la máxima de 40, se suman y se dividen entre dos; los 30 años resultantes es el tiempo en el que prescribiría el delito. La chamba del fiscal Francisco Murillo y sus sucesores es evitar que se den esas estrategias perversas de impunidad, en los casos en los que ya se haya comprobado el delito.

#### **CULPAN A MARIO**

Políticos que se dan golpes de pecho diciendo que son de Morena son señalados por haber aprobado la compra del avión presidencial en 2012, que hasta hace poco pudo vender AMLO. Los ex diputados federales Samuel Herrera, José Narro y Ramón Jiménez, hermano del mañoso alcalde de Nochistlán, Manuel Jiménez, aprobaron ese presupuesto como perredistas. Narro alega que fue Mario Di Costanzo quien los convenció de aprobar el paquete económico, como un acuerdo. El tamaulipeco Narro también añade que aprobaron todo el presupuesto en sí, no solo para el costoso avión presidencial. Pero a fin de cuentas su voto quedó ahí, avalando la compra de lo que los mismos morenistas. incluso él, denominaron un monumento a la corrupción.

#### TRANSAS EN LUIS MOYA

Anda muy brava y chambeadora la titular del Órgano Interno de Control de Luis Mova, Laura Esthela Hernández Padilla. Según sus investigaciones, de las que comparte copia al auditor Raúl Brito, el gobierno de Luis Enrique Sánchez le ha descontado cuotas del IMSS a trabajadores que, ini siquiera están dados de alta en el instituto! La contralora también inició una cacería de aviadores. Hasta el momento reportó que una tal Claudia Díaz Cortés cobra en el ayuntamiento, pero nadie la conoce. Por cierto, ahora que el DIF estatal anunció el concierto de Gloria Trevi para el 7 de mayo por las celebraciones del Día de la Madre, cayeron las críticas por el oscuro pasado de la cantante con Sergio Andrade. Algo que debe aclararse es que, aunque se regalen los boletos, estos conciertos no son gratis. Se pagan a fin de cuentas con dinero público y de los contribuyentes.

#### **RAMONA VERDE**

A ENDEDADERA

RODRIGO REYES DA CERTEZA POLÍTICA.

Con la presencia del secretario General de Gobierno, RODRIGO REYES MUGÜERZA, los regidores y miembros del gabinete del Gobierno Municipal de pre tuvieron certeza política

Guadalupe tuvieron certeza política de que las cosas van a marchar bien, mientras todos trabajen con empeño y dedicación, pero sobre todo, con pleno respeto de la ley. Para RODRIGO asistir a la toma de protesta del nuevo alcalde, JOSÉ SALDÍVAR ALCALDE, fue un espaldarazo no tanto personal para él, sino para los guadalupenses que sienten incertidumbre y desconfianza de las autoridades, y de alguna manera estar ahí es un mensaje del Gobierno del Estado de que al municipio no se le dejará solo y de que, de que hay gobernabilidad, la hay, aunque JOSÉ haya arrancado en un ambiente lejos del júbilo.

ALCALDES TAMBIÉN DAN EL ESPALDARAZO.

A la toma de protesta de **JOSÉ SALDÍVAR** también asistieron los alcaldes de Zacatecas y de Fresnillo, JORGE MIRANDA y SAUL MONREAL, que llegó en su patín del diablo, pues sigue en pleno proceso de recuperación después de su accidente. La orden de arriba fue que había que hacer un frente común para ayudar a Guadalupe en un marco institucional, pues son de los tres municipios más grandes e importantes de la entidad lo que los obliga a mantener una coordinación intermunicipal. Evidentemente la crisis en la Villa no fue menor y el motivo tampoco es para menos, pero ojalá así se hubiera visto el apoyo a otros alcaldes, como el de Jerez también de la alianza morenista- o el de Valparaíso, aunque sea de otro partido, al fin que es apoyo

JOSÉ SALDÍVAR SE SACÓ LA RIFA DEL TIGRE.

Estaba claro que JOSÉ SALDÍVAR ALCALDE iba a ser presidente municipal en el 2023 o a lo mucho, entrando el año, cuando comenzara el proceso electoral en forma y el entonces presidente solicitaría licencia para contender por otro cargo de representación popular, para lo que más pintaba era para una senaduría. Ese había sido el trato y por eso se ha mantenido empapado del trabajo en la administración municipal desde el anterior periodo de JULIO CÉSAR

CHÁVEZ, a quien acompañó como secretario de Gobierno Municipal. Pero nunca imaginó que el cargo se adelantaría y mucho menos en estas condiciones, en las que pareciera que se sacó la rifa del tigre, con una administración en crisis política a la que deberá dar conducción para que no caiga en la ingobernabilidad.

EL FISCAL DA UN APARENTE PASO EN FALSO.

Tras la aprobación del retiro del fuero para el ahora exalcalde JULIO CÉSAR CHÁVEZ, el fiscal FRANCISCO MURILLO RUISECO

difundió un breve video en el que informaba que ahora la fiscalía se abocaría a buscarlo para continuar con el proceso penal que dio origen al desafuero y reiterar que no habría impunidad. Era lógico que en cuanto hubiera condiciones, la fiscalía estaría presta para hacer su trabajo y casi casi era para haber tenido ubicado a CHÁVEZ y en cuanto causara efecto el desafuero, echarle el guante, pero el fiscal quiso guardar las formas, nomás que difundiendo ese video y luego borrándolo de las redes sociales, pareció que dio un aparente paso en falso que podría significar un fallo en el debido proceso...

SOLEDAD LUÉVANO LE ECHA PORRAS A OLIVARES.

A OLIVARES. La senadora S O L E D A D **LUÉVANO** anda bien contenta porque, al parecer, por fin ya se entregó la concesión de las autopistas de Fresnillo y de Aquascalientes al Gobierno de Zacatecas, como parte de la labor de gestión que ha realizado ante el Gobierno de México para mejorar las carreteras de Zacatecas. Récién se reunió con funcionarios de Hacienda quienes le informaron que se abrió una línea de crédito de 3 mil millones de pesos con Banobras a tasa preferencial para ampliar y mejorar esas autopistas a cuatro carriles, pero que el peaje no subirá y, lo mejor, habrá ingresos para el Gobierno del Estado, algo por lo que reconoce al gobernador **DAVID MONREAL**. Lo mejor es que le echó porras al secretario de Finanzas, **RICARDO** OLIVARES SÁNCHEZ, porque se encontró con que en Hacienda tienen muy buena opinión de él...



#### **REFLEXIONES CON EL OBISPO**



# Volver a la Iglesia

#### III Domingo de Pascua. Ciclo A

*"Lo reconocieron al partir el pan" Lucas 24-13-35* 

Seguimos viviendo los remanentes de la crisis sanitaria/social/económica que inició hace tres años sin nuestro consentimiento. No ha sido fácil; no estábamos preparados para ello. Nunca imaginamos que viviéramos estas situaciones; nuestros planes eran otros... Ahora estamos de regreso a lo que hemos llamado la nueva de la 'nueva normalidad'. En estos momentos reflexionamos, valoramos, rezamos, deseamos, proyectamos... Volvemos a nuestra Jerusalén, a nuestra Galilea, donde inició todo.

No estamos acostumbrados a hacer y gestar planes a largo plazo... Vivimos al día... Me he acordado de los discípulos de Emaús que esperaban mejores tiempos sin creer, ni esperar y, mucho menos, trabajar para hacerlo realidad ("nosotros esperábamos que..."). Ellos, en ese momento no eran capaces de 'mirar lejos', más allá de su tristeza, de lo inmediato ("¿no sabes lo que ha pasado ayer en Jerusalén?"). Cuando reconocen y se encuentran con el Señor Resucitado, cambian su mirada y su visión de la vida. Para ello, tienen que

volver a escuchar al Maestro, atender su testimonio, creer/aceptar que el Crucificado es el Resucitado. Sentarse a la mesa eucarística con Él será el signo fundamental para el futuro.

Los cristianos resucitados estamos llamados y urgidos a ser servidores y constructores de esperanza; a mirar tan lejos como la fe en el Señor alcance para transformar y trascender. La esperanza no defrauda, pero necesita de decisiones, gestiones y acciones concretas. Los discípulos de Emaús tuvieron que volver a la comunidad para seguir viviendo y alimentando su esperanza. Nosotros hemos tenido que regresar a la comunidad originaria: la familia, la parroquia, el grupo, la Iglesia.

Los gestos de escuchar la Palabra y celebrar la Eucaristía siguen siendo actualizados cada vez que la Iglesia se reúne en comunidad para celebrar los santos misterios. Es entonces cuando a los discípulos de este tiempo "se les abren los ojos" y descubren a Jesús como alguien que alimenta su vida, los sostiene en el cansancio y fortalece por el camino.

Hemos de aprender una de tantas lecciones de Emaús en tiempos de mediciones por percepciones: volver a la familia, a casa; es lo óptimo. Hay gente que ha abandonado a su familia de sangre y a la familia de fe, como aquellos discípulos de la primera hora. La solución está en rehacer los vínculos con el Señor Resucitado, la familia, la Iglesia... Insistimos en volver a casa, a quedarse en casa, a ser parte –otra vez- de la única comunidad que nos garantiza la seriedad/pertenencia/perseverancia del amor. Todo lo demás es correr un riesgo a perdello todo, para siempre.

go a perderlo todo, para siempre.
Son muchos los desafíos que vienen
'después de que pase todo esto'. Nuestra seguridad está en la familia y en
la fe que hemos recibido en ella. Aceptar las presencias del Resucitado y la
de nuestra familia es el inicio de una
vida nueva y la garantía de perseverar
hasta llegar al término del camino: la
eternidad.

Dejémonos transformar por el Señor de Emaús... "Quédate con nosotros, Señor", le pedimos desde la situación que vivimos

Con mi bendición pascual desde Roma, en 'visita ad limina apostolorum'.

**Sigifredo Noriega Barceló** Obispo de/en Zacatecas



#### **PASIÓN POR EL DEPORTE**





**ORTEGA** RAMÍREZ

Escritor e instructor profesional en ciencias aplicadas al futbol. Facebook: José Ortega Ramírez Correo: jor0231&hotmail.com

# Deshidratación

"Aún cuando se administre agua en abundancia, ciertos deportes v actividades implican un riesgo inevitable cuando hace calor"

a actividad deportiva en ambientes calurosos plantea problemas que pueden ser más graves que el malestar inmediato que el deportista y el entrenador pueden sentir. Por ejemplo, la transpiración enfriará el cuerpo en un ambiente caluroso pero también puede originar la pérdida de una gran cantidad de agua (deshidratación). Aún cuando se administre agua en abundancia, ciertos deportes y actividades implican un riesgo inevitable cuando hace calor. Reconocer cuándo deben limitarse o suspenderse los entrenamientos es una responsabilidad crítica del entrenador (y del deportista). Si el entrenador y el deportista desconocen que un ambiente cálido o húmedo, o ambos, pueden causar enfermedad por calor, las consecuencias pueden poner en peligro la vida

Durante una actividad física intensa, particularmente en días cálidos o húmedos, el cuerpo pierde grandes cantidades de agua y algo de sal a través de la transpiración. Cuando el agua y la sal no se reponen dentro de un periodo : de 24 horas puede producirse una deshidratación y una enfermedad por calor. Aunque la reposición del aqua es. por lejos, el requerimiento más serio, un deportista mal informado se preocupa más por tomar tabletas de sal (para reponer la sal) que por beber aqua. Esta es una práctica sanitaria muy errónea, en circunstancias normales existe suficiente sal en la dieta para reponer la que se ha perdido durante el entrenamiento o la competencia.

No es raro que deportistas pierden de 2 a 6 kg de agua (1 kg equivale prácticamente a 1 L de agua) durante una actividad física desarrollada en un periodo de 1 1/2 a 2 horas. La amplitud del espectro de la pérdida de agua es atribuible a variaciones en la temperatura ambiental. la humedad relativa. la duración del ejercicio, la indumentaria del deportista, la intensidad del ejercicio y el acondicionamiento del deportista Por ejemplo en una sesión de entrenamiento no demasiado exigente los jugadores de futbol pueden perder un promedio de hasta 2 kg de agua. En un día caluroso y húmedo, algunos jugadores pueden perder hasta 7 kg ¡lo que

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

equivale a 7 L!. Para un jugador que pesa 70 kg esto podría representar el 10 % de su peso corporal. En este caso, la salud puede verse seriamente perjudicada, ya que una pérdida de tan sólo el 3 % del peso total del cuerpo puede disminuir de manera significativa el rendimiento y provocar una enfermedad por calor.

Los efectos fisiológicos de la deshidratación son: una reducción de fuerza muscular, una disminución de los tiempos de actuación, una disminución de los volúmenes plasmáticos y sanguíneos, una reducción en el funcionamiento cardiaco durante condiciones de trabajo submáximo, un menor consumo dé oxígeno, en especial cuando también existe restricción de alimentos. un deterioro de los procesos de termorregulación, una disminución en el flujo sanguíneo renal y en el volumen de líquido filtrado por el riñón y un agotamiento de glucógeno hepático.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

